

la prise de possession par Mgr Duhamel, à qui il avait fait faire sa première communion. La basilique d'Ottawa, dont il a tracé lui-même tous les plans et qu'il a fait exécuter, demeure comme un monument de son long séjour dans la capitale actuelle du pays. Il fut aussi l'architecte des premières églises Saint-Joseph et Sainte-Anne, ainsi que des premières bâtisses de l'Université. Il dirigea lui-même l'exécution de ces importantes constructions.

“ En 1875, à son départ d'Ottawa, il fut nommé curé de Leeds, en Angleterre. Il se rendit à son nouveau poste. Mais Mgr Taché fit de telles instances auprès du T. R. P. Général, qu'il obtint son retour au Canada et son envoi dans l'Ouest. De 1875 à 1900 il fut curé de la paroisse Saint-Charles; et depuis, il réside à l'archevêché, d'où il dessert l'Hospice Taché, qui abrite une trentaine de vieilles dames et plus d'une centaine d'orphelines.

\* \* \*

“ La fête du jubilé sacerdotal du 12 septembre dernier a eu lieu à l'Hospice Taché, de Saint-Boniface. Le jubilaire célébra la messe à 7 heures, et — détail à noter — cette messe fut la dernière dans cette maison qui maintenant ne forme qu'un tout avec la nouvelle Maison-Vicariale... Les orphelines firent entendre des chants pendant la messe et elles donnèrent ensuite une petite séance qui tira les larmes des yeux du jubilaire et de beaucoup d'autres. Dans une touchante adresse elles rappelèrent la carrière de celui qu'elles nomment leur *bon Père* et terminèrent ainsi: “ Le vieillard s'incline avec amour vers l'enfant. Au soir comme à l'aurore de votre vie sacerdotale, les pauvres sont votre partage. Plus privilégiées que les premiers, nous, orphelines, nous recueillons le fruit de vos glorieux labeurs. De nos doigts enfantins et de nos cœurs recon-

le  
lé  
qu  
bi  
me  
tra  
auj  
tion